

- 1 -

**Freie Demokratische Partei
Fraktion im Kreistag
Rhein-Kreis Neuss**



FDP Kreistagsfraktion - Hamtorwall 1a - 41460 Neuss

FAXNACHRICHT: Kreistagsbüro 02181 - 601 24 01

Sehr geehrter Herr Landrat,

wir bitten Sie, in die Tagesordnung der Sitzung des Kreisausschusses am 10.06.2009 folgenden Antrag aufzunehmen:

Förderung des ehrenamtlichen Engagements im Rhein-Kreis Neuss

Die FDP-Kreistagsfraktion will das ehrenamtliche Engagement älterer Menschen im Rhein-Kreis Neuss stärker würdigen. Auf Antrag der FDP-Fraktion wurden bereits in der letzten Finanzausschusssitzung des Kreises Mittel für die Auszeichnung von ehrenamtlichem Engagement zur Verfügung gestellt. Zusätzlich wurde der Ansatz für die Haushaltsstelle „Auszeichnung für besonderen Einsatz im Ehrenamt“ erhöht.

Schon vor einem Jahr nahm der Finanzausschuss einstimmig den Antrag der FDP-Kreistagsfraktion an, einmal pro Jahr ehrenamtliche Leistungen im Rhein-Kreis Neuss auszuzeichnen. Schwerpunkt der Auszeichnung in diesem Jahr soll das ehrenamtliche Engagement älterer Bürgerinnen und Bürger im Rhein-Kreis Neuss sein.

Immer mehr ältere Menschen sind körperlich sowie geistig fit und wollen sich aktiv engagieren. Bürgerschaftliches Engagement fördert nicht nur das soziale Kapital unserer Gesellschaft, sondern ist auch ein Weg zur Selbstverwirklichung und Mitgestaltung. Bei der anhaltenden prekären Situation der öffentlichen Haushalte wird und muss die Bedeutung des ehrenamtlichen Engagements zukünftig stark zunehmen.

40 Prozent der 55- bis 64-Jährigen und 26 Prozent der über 65-Jährigen sind ehrenamtlich engagiert. Trotz dieser eindeutigen Zahlen werden ältere Menschen noch zu wenig als aktiv und mitverantwortlich handelnde Bürger angesprochen. In der Erfahrung und dem Wissen der älteren Generationen liegen große Möglichkeiten, die wir im Rhein-Kreis Neuss nicht ungenutzt lassen dürfen. Dies kann zum Beispiel die Nachbarschaftshilfe, die Nachmittagsbetreuung in Schulen oder auch die Unterstützung von Jugendlichen bei der Berufsorientierung durch Senioren sein. Die Innovationskraft der jungen Menschen und die Erfahrung der Älteren müssen im Interesse einer sich verändernden Gesellschaftsstruktur besser miteinander verknüpft werden.

Die Kreisverwaltung wird aufgefordert, Projekte dieser Art im Rhein-Kreis Neuss aufzuzeigen, und die Würdigung der handelnden Personen im Rahmen eines geeigneten Verfahrens vorzunehmen.

Gez. Dr. Bijan Djir-Sarai
Fraktionsvorsitzender